

Biographie



Inspecteur-chef Pierre Allaire, Sûreté du Québec

Monsieur Allaire est policier depuis 27 ans. Il a obtenu le grade d'inspecteur-chef depuis 2015 et occupe la fonction de directeur à la Direction des communications et des relations internationales de la Sûreté du Québec.

De 2004 à 2009, il gravit les échelons au *Service d'urgence* où il occupe les fonctions d'adjoint et de chef de service. Cette entité compte près de deux cents membres qui apportent un soutien opérationnel à l'ensemble des unités de la *Sûreté du Québec* et une assistance aux autres corps de police du Québec. En tant qu'officier responsable de ce service, M. Allaire dirige et coordonne les opérations de contrôle de foule, de recherche et sauvetage, de même que les interventions menées par les équipes spécialisées de recherche canine, de plongée et (CBRNE). Dans le cadre de ses fonctions, M. Allaire nourrit de nombreux échanges tant en matière de mesures d'urgence, de sécurité civile que de lutte antiterroriste. En outre, son rôle de coordonnateur en regard des opérations de réponse dans la *Structure de gestion policière contre le terrorisme* génère des partenariats fructueux en matière de mesures de protection des infrastructures essentielles. Au cours des dernières années, il a été l'un des maîtres d'œuvre dans la planification de plusieurs dossiers d'envergure internationale au Québec et au Canada, notamment le *Sommet des leaders nord-américains*, le *Sommet de la Francophonie*, les *rencontres réunions du G-8 et du G-20* et les *Jeux olympiques de Vancouver 2010*.

Depuis 2010, il poursuit sa carrière au Grand quartier général de la *Sûreté du Québec* à Montréal, plus précisément à la *Direction des mesures d'urgence*. C'est à cet endroit stratégique que s'exercent la vigie et la coordination des opérations de mesures d'urgence de grande envergure ainsi que les opérations de maintien et de rétablissement de l'ordre lors de situation de crise. En tant que gestionnaire du *Bureau du Conseiller en mesures d'urgence*, M. Allaire définit les stratégies, conseille et oriente les opérations de suivi et de coordination des opérations de mesures d'urgence pour l'ensemble du territoire du Québec en collaboration avec les différents corps de police municipaux et les différents ministères et organismes.

En 2013, M. Allaire occupait le titre de directeur au *renseignement de sécurité* et de la protection des personnes et des infrastructures. La responsabilité de son équipe est de détecter les situations pouvant porter atteinte à l'intégrité des institutions publiques, à ses dirigeants, ses élus de même qu'aux infrastructures névralgiques. C'est à cette direction qu'il met en place le premier Centre de fusion en renseignement stratégique au Canada (CFRS). Le mandat du Centre est d'informer les décideurs stratégiques des menaces actives, des stratagèmes criminels et des tendances lourdes en partenariat avec les différents ministères et organismes qui ont un pouvoir d'enquête au Québec. De plus, il a implanté les fondements de la gestion intégrée des risques à la Sûreté et pour les personnalités politiques.

M. Allaire a été également officier instructeur en matière de contrôle de foule et officier chargé de mission pour les opérations de recherche et de sauvetage. Il est en outre l'un des principaux acteurs de l'implantation d'une équipe de sauvetage hélicoptérée à la Sûreté du Québec. Il a enseigné les interventions à haut risque à l'*École nationale de police du Québec* et il détient une formation universitaire en gestion des organisations policières et en gestion des affaires.